
 「第５回大井川鐵道全線復旧・復興に向けたまちづくり意見交換会」 

 

                                     日 時：令和７年２月19日（水）10時00分～ 

                                     場 所：川根本町役場総合支所 ２階会議室 

 

 

 

次 第 

 

１ 開 会 

 

 

 

２ 挨 拶 

 

 

 

３ 駅舎清掃・まちづくり講演会等報告 

 

開催日 内 容 参加者数 

令和７年１月19日(日) 駿河徳山駅舎清掃 76名 

１月28日(火) 被災区間視察（下泉駅～田野口駅区間） ９名 

２月４日(火) まちづくり講演会 37名 

 

 

４ 大井川観光フェア（3/8.9）について 
 別紙資料のとおり 

 

 

５ 情報交換、意見交換 

 

 

 

６ その他 

   

 

 

７ 閉 会 

 

 

 

 

 



 

大井川鐵道全線復旧・復興に向けたまちづくり意見交換会構成機関・団体等 

 

 

                                   

構成機関・団体等 

川根本町議会 

区長連絡会 

川根本町まちづくり観光協会 

川根本町商工会 

中部電力株式会社再生可能エネルギーカンパニー静岡水力センター 

大井川鐵道株式会社 

大井川鐵道全線復旧を支援する会 

千頭駅前を考える会 

寸又峡美女づくりの湯観光事業協同組合 

くのわき未来の会 

(事務局)経営戦略課 

大井川鐵道全線復旧・復興に向けたまちづくり庁内検討会 

※委員については、各団体原則１名とする。 
 



 
 
 
 
 

まちづくり講演会 アンケート集計結果 
 

 

 

 

日時：令和７年２月４日（火）午後６時３０分から午後８時 

場所：川根本町山村開発センター２階大会議室 

参加者：３７名（事務局 10 名含む） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川根本町役場 経営戦略課 
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問１ 講演会の内容について、どの程度満足されましたか？ 

 

１ 非常に満足        11 名 

２ 満足               8 名 

３ 普通               2 名 

４ 不満               0 名 

５ 非常に不満         0 名 

 
                                                                                                          
問２ 講演会の時間について 

 

１ ちょうど良い  19 件 

   ２ 良い        1 件 

   ３ 短い        1 件 

 

1：11人（ 52%）
2：8人（ 38%）

3：2名（10％）

1件（5％）

1件（5％）

19件（90％）

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

③短い

②長い

①ちょうど良い
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問３ 講演内容は、今後のまちづくりに役立つと感じましたか？    

 

１ 非常に役立つ          10 名 

２ 役立つ                10 名 

３ 役立たない              0 名 

４ 全く役立たない           0 名 

５ どちらともいえない       1 名 

 
 
問４ 大井川鐵道の復興・復旧に向けてのまちづくりについて、どのような取り組みが必要だ

と思いますか？ 

 

・大井川鐵道が復旧することは重要だと思います。ただ、復旧することだけが目的ではなく、パブリックライ

フを実現するまちづくりを目的とした取り組みが、結果的に復旧につながっていくという方が本質的ではな

いかと感じました。大井川鐵道の復旧への取り組みも「楽しんで参加できる」ことや「繋がりができて、その繋

がりがゆるく継続していく」といったことができれば良いのではないかと感じました。 

・通学などに大井川鐵道を利用する″人″を町内に増やす。 

・官民連携は当然ながら、これからこの町で生活していく若者の意見を広く聞いて、鉄道を絡めたまちづくり

をどうしたらいいのか徹底的に議論が必要だと思います。 

・対応が決まれば道筋を町民に示す取り組みが必要。 

・町民を巻き込む取り組みが必要だと思う。 

・人の繋がりと賑わいのある環境の中で大鐵の全線復旧を迎えるとともにその先の鉄道の利活用を図って

いくために、その土壌づくりとして小さな事から持続性を持って進めて行く取り組みが必要。 

・町民と行政の連携が本当に重要だと感じました。そのためには行政は町民に対して、もっと情報を提供す

ることが大切だと思いました。 

・地道な町民活動と復旧に必要な資金の確保。 

・町民の意識の醸成。 

1件（5％）

0件（0％）

１0件（0％）：…

10件（48％）

10件（48％）

0 2 4 6 8 10 12

⑤どちらともいえない

④全く役立たない

③役立たない

②役立つ

①非常に役立つ
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・鉄道の復興・復旧は、まちづくりにおいて必須ではない。地域住民と観光客が交わる場（接

点）を持てるよう、ワーキングスペースやコミュニティスペースを作る必要性は高いと思う。

川根本町を良いと思っても、仕事や育児や人とのつながりを持てる環境がなければ、人は

定着しないのではないか。 

・諦めずに粛々と、復旧への道に向け、進んで行くこと。住民を巻き込をだ、明るく楽しい活

動が感じられること。目標を見失わないこと。ブレないこと。 

・観光立町の川根本町にとって、自然と星と温泉を引き立たせる SL の効果は絶大である。

観光客からの支援と観光庁、国会議員の力を最大限に借りて何としても全面復興を早期に

図って欲しい。 

・まず、どんなまちにしたいのかを考え、その上で大井川鐵道を考えるべきではないでしょ

うか 

・青部駅、千頭間でなんらかの車両、できれば井川線延伸運転を実施してほしい。そのため

には、青部駅周辺の整備も進めてほしい。また、意見交換会が昼間開催されているが、もっ

と開放的に広く住民の意見が交わされる場を設けてほしい(夜間の開催を希望)。千頭駅周

辺の整備も重要です。町民の声を大事に進めていただきたいです 

・大井川鐵道が復旧に向けて本気になっているのか疑問です。この問の前の問題だと思い

ます。 

・住民をもっと巻き込んで、大井川鐵道の復旧に向けた機運醸成の機会を作っていく。駅舎

の掃除、大井川鐵道に関連したイベントなど。また、現実的に復旧を実現するためには、川

根本町が復旧に向けた資金をどれだけ出せるのか、具体的な形で早めに表明する必要があ

る。地元として県や国に先んじて支援の意思を示さなければならないと思う。財政的な負担

や今後の財政政策も勘案しつつ、町民に説明して進めていただきたいです。 

・講演者の話に関連して考えると、各駅舎や駅前は人が集まるようなコミュニティを形成す

る場として使えるのではと思いました。復旧後に駅前が賑わっているのは面白いと思いま

す。 

鉄道から見える景観づくりも重要だと思います。川根本町が持つ強みを活かした景観がで

きれば良いのではとも思っています 

・できる範囲での賑やかさ。 

・特別なことではなかできることからやる。 

・色々な目線で話し合える集まりの場が必要。 

・色々な場所を利用しやすい仕組みがあるとアイデアが浮かんだ時に実行に繋がりやすいと

思います。前例がないではなく、新しいことをやってみよう！できないじゃなく「だったらこ

うしてみよう！」でできるといいですね。 

・連携。 

・同じ方向をみんなで向いていくこと。 

・みんなで話す。 
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問５ その他、ご意見やご質問があればご記入ください。 

 

・川根本町には個々では、熱意があったり、面白い活動をしていたり、とても優秀な方だったりがとてもたく

さんいます。そうした人たちが、より繋がり、パブリックライフを実現していくことで、いろいろと面白い出来

事が自然と起きてくるのではないかと思いました。そうした繋がりが生まれるような「場所」「機会」「きっか

け」が必要だと感じました。青木さんのような方に、まちづくりに関わっていただくように町から依頼して欲

しいと思いました。 

・川根本町でできることが沢山ありそうで、お話をお聞きしながらわくわくしていました。 

町内で頑張っている人・活躍している人・面白いことをやっている人は沢山いるのに、なんだかそれが″

個″でがんばっている印象だったので、そういう人たち同士での集まりとか飲み会といった″会って気楽に

話をする時間や機会″をもっと増やしていけると、話が前へ前へすすみそうだなと思いました。素晴らしい

講演をありがとうございました。 

・今回参加された方達が主体となってこの様な講演が今後開催される様になればいいと思います。 

・今回、集まってくれた町民を引き続きキーパーソンに。 

・青木先生は、玉名市で、止まったＳＬに対して重要度を示さなかった。、自身のプログラムのコンセプトに自

信を持っていた。意見交換会が、青木先生を講師にお願いした背景を知りたいとおもった。 

・各旅行会社に強く働きかけて、大井川鉄道、星空、温泉、吊り橋、ダム、キャンプ場、お茶、グルメ（やまな、お

でん）、みかん等などを組み合わせて、しっかりと誘客に取り組んで欲しい。特に静岡空港との路線を持って

いる国内外の都市との取り組みを強化して欲しいです。 

・本日の青木さんのお話は楽しかった官民連携については、あまりヒントをいただけなかったが、こどもの喜

びがモチベーション、こども自身が大切にされている場を作ることは、未来につながること。川根本町でも、

こども食堂などさまざま機会を作ってくださる会があって良いことだと思う。都会の中でも素敵なコミュニ

ティが築かれている事例などうかがい、人のつながりの大切さを感じました。青木さん、ありがとうございま

した！ 
 

    

   



大井川鐵道 1 0 0 周年コラボイベント

2 0 2 5 年

3 月8 日
（土）

9 日
（日）

イ ベント 連動企画イ ベント 連動企画

①祝 100 周年！大井川鐵道の特別イ ベント

家族や友人と 楽し める大井川流域観光の体験商品を
特別価格で販売し ます！

☎0547-46-2844　 ✉kankou@shim ada-ta.jp

開催！

大井川鐵道沿線の会場で、

マルシェや観光 PRなどのイベント を開催！大井川鐵道沿線の会場で、

マルシェや観光 PRなどのイベント を開催！

イ ベント 期間中、 新金谷～川根温泉笹間渡までの列車を増発！
島田市民・ 川根本町民限定で、 Train D in ing オハシを特別運行

②「 大井川であそぼう けん」 体験ツアー商品の販売

主　 　 催： 大井川流域観光事業実行委員会（ 島田市・ 川根本町）

問合せ先： 一般社団法人  島田市観光協会 

　 　 　 　 　 ☎ 0547-46-2844　 ✉ kankou@shim ada-ta.jp　

◻ イ ベント 情報は、 こ ちら で

　 随時更新し ていき ます！！ QR

千頭駅周辺 会場KADODE OOIGAW A 会場
10： 00～16： 0010： 00～17： 30

・ 大井川鐵道 沿線写真展

・ 井川線車両特別展示

・ 鉄道も のまねショ ー

・ マルシェ イ ベント

・ 観光催事等写真展

・ 季節はずれの肝試し (3 月 8 日のみ）



大 井 川 鐵 道

日時

会場

33 月月88 （日）（日）

10: 00〜16: 0010: 00〜16: 00
（土）（土） 99-- 日日

100100100

大井川鐵道・ 沿線写真展 ステージイベント

井川線の車両特別展示 ス タ ン プ ラ リ ー

 マ ル シ ェ

音戯の郷イ ベント

「 千頭駅周辺」 会場での催し「 千頭駅周辺」 会場での催し

「 千頭駅周辺」 会場「 千頭駅周辺」 会場

大道芸あまる

11: 0011: 00

鉄道ものまね
立川真司

11: 3011: 30

13: 3013: 30

14: 0014: 00

赤石太鼓

10: 3010: 30 13: 0013: 00

午前の部午前の部 午後の部午後の部

ステージイベント

大 井川流域観光フ ェ ア大 井川流域観光フ ェ ア



マルシェ

車両展示

段ボール列車で、 館内

の特製線路を走って乗車
気分を楽しもう ！

音戯の郷

ダイラ君を探せ

段ボールアプト

音戯の郷キャラクター

「 ダイラボッ チ」 が館
内いろいろな所に隠れて

いるよ。

※景品あり

1931(昭和6)年１ ２ 月１ 日、 千頭まで全通 蒸気機関車　 12 1号 19 48 (昭和2 3 )年頃 千 頭 〜 川 根 両 国 の ミ ニ S L

ステージ
イベント

大井川鐵道
沿線写真展

大井川鐵道（井川線）

大井川鐵道（井川線）
大

井
川

鐵
道

（本
線

）

みどころみどころ
①転車 台にDB機関車 を 展示①転車 台にDB機関車 を 展示

②ホームに貨車 2台を 展示 ・ 乗車 可②ホームに貨車 2台を 展示 ・ 乗車 可

③南海電車 で休憩③南海電車 で休憩

や食 事ができ ますや食 事ができ ます

千頭駅前千頭駅前マッ プマッ プ

重ね捺しスタンプラリー
限定300枚！スタンプを5つ集めると
「 駅カード 星空Ver」 をプレゼント

中村圓一郎 像
（大井川鐵道　 初代社長）

千頭駅

大道芸

鉄道ものまね


